

Prestation sociale/Mission d'inspection de la Banque mondiale

Vers l'optimisation du système gabonais de protection sociale

P.M.M
Libreville/Gabon

PAUL Biyoghe Mba, ministre d'Etat, ministre de la Protection Sociale et de la Solidarité nationale, a reçu hier des experts de la Banque mondiale (BM) avec qui il a échangé sur les questions de protection sociale. Cette rencontre se tient au lendemain de la séance de travail ayant réuni la Banque mondiale et la Caisse nationale d'assurance maladie et de ga-

rantie sociale (Cnamgs). La réunion d'hier était donc destinée à faire le point de la mission de ces experts au Gabon.

«Nous avons pu observer que le fichier des économiquement faibles ne correspond pas nécessairement à la réalité (...). Il y a une grande opportunité pour le Gabon qui se souhaite émerger d'investir dans l'éducation, dans la santé et dans l'emploi de ses couches les plus fragiles, afin que elles-mêmes deviennent plus fortes pour affronter la société, les risques de la vie,



Photo : SNN

Le ministre d'Etat Paul Biyoghe Mba a supervisé la séance de travail entre les experts gabonais et ceux de la Banque mondiale, hier à Libreville.

mais aussi pour avoir leurs propres revenus économiques. Nous allons nous engager avec le Gabon, avec le ministère des Affaires so-

ciales et avec d'autres partenaires internationaux, à essayer d'améliorer la performance de tout ce qui est fait de ce système de protec-

tion sociale, d'avoir des résultats et une meilleure gestion», a fait savoir Carine Clert, spécialiste principal-protection sociale et emploi à la Banque mondiale. La mission de ces experts au Gabon a donc permis de relever des dysfonctionnements dans le système de protection sociale qui nécessite d'être corrigés. Selon le ministre d'Etat Biyoghe Mba, les observations faites par les experts de la BM sont fondées et seront prises en compte par le gouvernement gabonais.

«Les filets sociaux, la couverture sociale ont, entre autres, retenu l'attention des experts de la Banque mondiale. Nous avons estimé qu'il était bon de porter un accent particulier sur les points qui ont été relevés, notamment en terme de Gabonais économiquement faibles que nous devons redéfinir. Nous avons également le problème des filets sociaux qui doivent être maintenus pour financer un certain nombre de soutiens aux personnes vulnérables», a fait savoir Paul Biyoghe Mba.

Vie des syndicats/ Assemblée générale constitutive du Sypaxa

Alphonsine Borobo Epembia installée dans ses fonctions de présidente

AEE
Libreville/Gabon

LE siège de la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga), sis à Batavéa, dans le 4e arrondissement de Libreville, a servi de cadre, lundi dernier, à l'assemblée générale constitutive du Syndicat du personnel de Axa assurances (Sypaxa). A cette occasion, Alphonsine Borobo Epembia, élue

comme première présidente dudit syndicat, a été installée dans ses fonctions par le secrétaire général de la Cosyga, Martin Allini.

La mise en place de ce nouveau syndicat obéit à la règle qui voudrait que le personnel d'une entreprise soit réuni au sein d'un cadre légal, qui leur permet de défendre ses intérêts, a rappelé Mme Borobo Epembia au cours de son allocution. En effet, pour elle, le secteur des as-



Photo : Abel Eyeghe

Le secrétaire général de la Cosyga, Martin Allini, procédant à l'installation de la présidente du Sypaxa, Joséphine Borobo Epembia.

surances, malgré le fait qu'il se porte bien, laisse

encore paraître quelques dysfonctionnements, no-

tamment au niveau du traitement des salaires des agents, leur rémunération ne tenant pas compte du contexte économique actuel, a-t-elle souligné. «Depuis des années, la convention collective n'évolue pas. Alors qu'elle devrait prendre en compte le coût de vie réelle au Gabon. Notre mission à la tête du Sypaxa sera donc de lutter, afin d'amener nos responsables à jeter un regard sur ce problème. Nous allons également fé-

dérer toutes les forces vives d'Axa assurances, pour leur faire prendre conscience de la force que nous représentons au sein d'un syndicat», a-t-elle poursuivi. Mme Borobo Epembia a profité de cette occasion, pour inviter ses collègues d'autres secteurs des assurances à créer des syndicats dans leurs structures respectives. « Cela nous permettra d'être plus forts », a-t-elle conclu.

L'appel des Mille et Une...
Plus d'informations au +241 01 44 46 56 | L'appel des Mille et Une | Email : milleetune16@yahoo.com | #Soyonslechangeement

ÉLECTIONS LÉGISLATIVES 2018